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العدد الأسبوعى

بعث الرئيس عبدالفتاح السيسى أمس ببرقية تهنئة إلى رئيسة جمهورية جزر 
المارشال هيلدا هاين بمناسبة الاحتفال بذكرى  يوم الدستور.

أوفد الرئيس عبدالفتاح السيسى رئيس الجمهورية العميد هشام عاشور حسين 
علي، للتعزية فى وفاة اللواء أ.ح متقاعد/ سيف الدين حامد مصطفى الأرنؤوطى 

وإبلاغ أسرته خالص عزاء سيادته ومواساته.

أعرب نائب رئيس الجالية المصرية بالكويت أحمد 
الروبى عن ترحيب وامتنان الجالية بالزيارة التى 
قام بها أمير الكويت الشيخ مشعل الأحمد الجابر 
الصباح للقاهرة، والــتــى تجسد عمق الــروابــط 
التاريخية والأخوية بين القياديتين السياسيتين فى 

مصر والكويت والشعبين.
ــال الــروبــي، فــى تصريح لوكالة أنــبــاء الشرق  وق
الأوســط بالكويت امــس إن الجالية المصرية فى 
الكويت تتمتع بكل ترحيب وحسن الضيافة من 
أشقائهم الكويتيين .. مؤكدا أن الجميع من أبناء 
الجالية يسهمون فى عمليات البناء والتطوير فى 
دولــة الكويت يدا بيد مع أشقائهم الكويتيين كما 
يوجد أكثر مــن 20 ألــف طالب وطالبة كويتيين 

يدرسون بالجامعات المصرية.
ومن جانبه.. أكد عضو مجلس الجالية المصرية بالكويت 
جمال أبوالخير أن تلك الزيارة تضع خارطة طريق 
جديدة للتعاون الاقتصادى بين البلدين خلال الفترة 
القادمة لما تعكسه من آثــار كبيرة تعود بالنفع على 
البلدين الشقيقيين، حيث أسهم الصندوق الكويتى 
للتنمية على مدى عقود فى تنفيذ العديد من المشروعات.
ــار محمود عشيش عضو مجلس  ومــن جهته .. أش
الجالية إلى تطابق مواقف قيادتى البلدين حيال 
القضايا الاقليمية والدولية كافة، لا سيما القضية 
الفلسطينية وما يتعرض له الشعب الفلسطينى فى 
قطاع غزة من عدوان وحشى مستمر للشهر السابع 
على التوالى .. قائلا : »إن الــزيــارة تؤكد حرص 
القيادة الكويتية على توثيق التواصل والتشاور بين 
الكويت والقاهرة حول مستجدات الأحداث إقليميا 
ودولــيــا إلــى جانب بحث القضايا محل الاهتمام 

المشترك وتطوير العلاقات الثنائية«.

كتب - محمد موسى وأيمن رشدى:
عقد اللواء خالد عبدالعال محافظ القاهرة اجتماعًا 
موسعًا لمناقشة الاستعدادات النهائية لتطبيق قانون 
التصالح الجديد الصادر برقم 187 لسنة 2023 وذلك 
ا لبدء العمل به واستقبال طلبات التصالح 

ً
تمهيد

اعتبارًا من يوم الثلاثاء القادم الموافق 7 مايو 2024.
أشــار محافظ القاهرة إلــى أنــه تم الانتهاء من 
تدريب العاملين على بنود قانون التصالح الجديد 

ولائحته التنفيذية بمختلف التخصصات.
كما وجه محافظ القاهرة بتقديم كافة التيسيرات، 
وتبسيط الاجراءات على المواطنين بما يحقق الصالح 
العام، مؤكداً أنه سيكون هناك متابعة مستمرة لملف 
التصالح لتسريع معدلات الأداء ومتابعة سير العمل 
ونسب الإنجاز بكل حى على مستوى المحافظة وتقييم 

معدلات الأداء فى هذا الشأن.
أكــد محافظ الــقــاهــرة ضـــرورة قــيــام الأحــيــاء 
بــالإعــلان عن المستندات والــشــروط التى نصت 
عليها اللائحة التنفيذية لقانون التصالح الجديد 
والتى يجب توافرها للتصالح وتقنين الأوضاع فى 

مخالفات البناء تيسيراً على المواطنين.

كتب - ياسر أبو العز ومحمد إمام:
هنأت إدارة الحوار الوطنى عمال مصر بمناسبة عيد العمال وقالت فى رسالة 
لهم: »إن عمالنا هم ركيزة هذا الوطن الأساسية وبسواعدهم ستبقى رايته 
دائما مرفوعة.. تحية منا إلى كل الذين يواصلون العمل بشرف وإخلاص 

لتحقيق التنمية الشاملة فى كل أنحاء البلد«.

كتب - سمير سعيد ودعاء النجار:
أعلن المجلس الأعلى لتنظيم الإعلام، ومجلس نقابة الصحفيين فى اجتماع 
مشترك، موافقتهما على القواعد الجديدة لصرف بدل التدريب والتكنولوجيا 
للصحفيين أعضاء النقابة من الصحف الحزبية والخاصة الذين لا يشملهم 

الصرف، لتحقيق العدالة بين سائر الصحفيين، وفق قواعد قانونية منضبطة.
وأكد الكاتب الصحفى كرم جبر، رئيس المجلس الأعلى لتنظيم الإعلام، أن 
القواعد الجديدة تمت الموافقة عليها بإجماع الحاضرين، وتعالج حالات عدم 
صرف البدل، ولتلافى السلبيات فى اللوائح القديمة، لإقرارها وسيتم رفع 

مذكرة بالقواعد الجديدة لمجلس الوزراء ووزارة المالية.
وقــدم أعضاء مجلس نقابة الصحفيين الشكر للمجلس الأعلى لتنظيم 
الإعلام، على جهده المبذول بالتعاون مع أعضاء مجلس نقابة الصحفيين، 
لإعداد هذه القواعد الجديدة، وقام نقيب الصحفيين بإهداء درع النقابة إلى 

رئيس المجلس الأعلى لتنظيم الإعلام.
 من الكتاب الصحفيين، خالد البلشي، 

ً
ضم وفد أعضاء مجلس النقابة كلا

نقيب الصحفيين، جمال عبدالرحيم، سكرتير عام النقابة، دعاء النجار، 
هشام يونس، حسين الزناتي، محمود كامل، محمد سعد عبدالحفيظ، أعضاء 

مجلس النقابة.
حضر الاجتماع من أعضاء المجلس الأعلى لتنظيم الإعلام، الكاتب الصحفى 
صالح الصالحي، وكيل المجلس، المستشار ياسر المعبدي، أمين عام المجلس، 
المستشار محمد عبدالسميع، د. محمود ممتاز، د. منى الحديدي، أعضاء 

المجلس.

كتبت - هيام عبدالحفيظ:
ــدر الــجــهــاز الــقــومــى لتنظيم  أصـ
ــالات تــقــريــرًا هــامًــا يكشف  ــص الات
ــودة خدمة  عــن نتائج قــيــاســات جـ
شبكات المحمول فــى مصر خلال 
الربع الأول لعام 2024، وذلك ضمن 
جــهــوده المستمرة لتحسين تجربة 
المستخدمين فى مجال الاتصالات، 
كــذلــك ضمن جــهــود تقييم جــودة 
ــدر المــركــز القومى  الــخــدمــات، أص
ــودة خدمات الاتصالات  لمراقبة ج
تقريره الذى يقيم جودة الخدمات 
الصوتية ونقل البيانات للمشغلين 
فى السوق المصرى خلال الفترة من 

يناير إلى مارس 2024.
وتضمن التقرير انــه تــم استخدام 
منهجية دقيقة تــقــوم على اختبار 
عينات من المكالمات الصوتية وخدمات 
نقل البيانات، حيث بلغت مسافات 
ــم، مما أسفر  ــف ك الــقــيــاس 142 أل
عن تحديد الجودة والأداء لشبكات 
المحمول فى مناطق مختلفة من البلاد.

ا 
ً
كما تضمنت نتائج التقرير تحسن

ــودة الــخــدمــات  ــ ــرات ج ــؤشـ فـــى مـ

الصوتية ونقل البيانات لعدد من 
مشغلى الاتــصــالات الرئيسيين فى 
السوق المــصــري، حيث بلغت نسبة 
التحسن فى عــدد المناطق المتأثرة 

بسوء جودة الخدمات.
إلـــى جــانــب ذلـــك، اتــخــذ الجهاز 
القومى لتنظيم الاتصالات سلسلة 
من الإجـــراءات لرفع مستوى جودة 
ــى ذلـــك فــرض  ــات، بــمــا ف ــدم ــخ ال
ــرامــات على مقدمى الخدمات  غ
المــحــمــول بقيمة 33 مــلــيــون جنيه 
مصرى واعتماد محطات جديدة 
لتغطية شبكات المحمول، إضافة إلى 
تنفيذ حملات لإزالة مقويات الإشارة 

غير الشرعية.
توفير التغطية بخدمات الصوت ونقل 
البيانات بقرى حياة كريمة والطرق 
والمناطق النائية. قام الجهاز القومى 
لتنظيم الاتصالات بتوفير التغطية 
بخدمات الــصــوت ونــقــل البيانات 
باستخدام شبكات التليفون المحمول 
لعدد 63 قرية مدرجة ضمن المرحلة 
الأولــى من مبادرة حياة كريمة، 11 
منطقة نائية، 7 طــرق خــلال الربع 

الأول من عام 2024.

 الرئيس السيسى يهنئ رئيسة جزر مارشال 
بذكرى يوم الدستور 

»مندوبو الرئيس«

الجالية المصرية بالكويت تشيد بعمق 
الروابط التاريخية بين البلدين

بدء تطبيق قانون التصالح الجديد 
الثلاثاء القادم

إدارة الحوار الوطنى تهنىء عمال مصر

الموافقة على القواعد الجديدة لصرف بدل 
التكنولوجيا للذين لا يشملهم الصرف

»تنظيم الاتصالات« يوفر خدمات الصوت 
والإنترنت فى قرى »حياة كريمة«

»الأعلى للإعلام« ونقابة الصحفيين: 

محافظ القاهرة: تقديم كافة التيسيرات للمواطنين

كتبت ـ جيهان حسن:
وجه د.مصطفى مدبولى رئيس مجلس 
ــوزراء التهنئة لجموع عمال مصر،  الـ
بمناسبة الاحتفال بعيد العمال، مؤكداً 
ــم المــحــورى فى  أن الجميع يُقدر دوره
تحقيق ما نتطلع إليه من تنمية ورفعة 
فى مختلف ميادين العمل.. كما هنأ أبناء 
مصر الأقباط داخلها وخارجها بمناسبة 
الاحتفال بعيد القيامة المجيد، داعياً الله 
أن يُديم علينا هذه المناسبات السعيدة، 

وأن يحفظ مصر وأهلها.
جاء ذلك خلال رئاسة د.مدبولي، أمس؛ 

الاجتماع الأسبوعى للمجلس.
انتقل رئيس الوزراء للحديث عن افتتاح 
الرئيس عبد الفتاح السيسي، لمراكز 
البيانات والحوسبة السحابية الحكومية، 
ــا تضمنته مــداخــلات سيادته من  وم
رسائل مهمة من شأنها التأكيد على 
اســتــمــرار جــهــود الــدولــة نحو التحول 

الرقمى فى مختلف القطاعات.
اتــصــالا بحديث الرئيس عــن أهمية 
توجيه تعليم أبناء الأسرة المصرية نحو 
فنون البرمجة وعلوم البيانات، وجه 
د. مدبولى بأن يتولى الــوزراء المعنيون 
دراســة ما تحتاجه سوق العمل وربط 
ــرض أى  ــه، على أن يتم ع التعليم ب
مقترحات تتعلق بهذا الأمر للنقاش من 
خلال آلية الحوار الوطني، خاصة أن 
هذه الملفات المهمة تمس شباب مصر 
ومستقبلها، وبالتالى من المهم أن يكون 
هناك حوار مجتمعى بشأنها، خاصة 
ما يتعلق بتطوير نظام التعليم، وفى 
القلب منه الثانوية العامة، التى تؤهل 

الطلاب للنظام الجامعي.
ــس الــــــوزراء، إلـــى موقف  ــي ــرق رئ ــط ت
الترتيبات الــخــاصــة بتنظيم مؤتمر 
شترك بين مصر والاتحاد 

ُ
الاستثمار الم

الأوروبي، نهاية يونيو المقبل، مشيرا إلى 
أن المؤتمر يستهدف جذب الاستثمارات 

الأوروبية إلى مصر خلال الفترة المقبلة 
فى القطاعات ذات الأولوية، ضمن خطة 
الدولة للترويج للاستثمار وتوفير المزايا 
والــحــوافــز الــداعــمــة، للاستفادة من 
الفرص الاستثمارية الواعدة فى مصر، 
والبناء على تطور العلاقات المصرية ـ 

الأوروبية على مختلف الأصعدة.
أكــد د. مدبولى مواصلة متابعة جهود 
خفض أسعار السلع فى الأسواق، مشيرا 
إلى المؤشرات الإيجابية التى تم عرضها 
ــلال الاجــتــمــاع الخاص  ــس الأول خ أم
بمخرجات اللجنة العليا لضبط الأسواق 
وأسعار السلع، وعلى رأسها انخفاض 
ــار الــخــبــز الــســيــاحــي، والــعــديــد  ــع أس
ــن الــســلــع الــغــذائــيــة والاستهلاكية  م
فى المتاجر المختلفة، مع تحقق وفرة 
نتيجة الافراجات الجمركية عن السلع 
ومستلزمات الإنتاج، إلى جانب التأكيد 
على التغيرات الإيجابية فــى أسعار 

مختلف السلع
وافق مجلس الوزراء، على الطلب المقدم 
من »شركة كوفيكاب ايجيبت« ش.م.م، 
بشأن إقامة مشروع جديد فى مجال 
تصنيع الأسلاك والكابلات الكهربائية 
للسيارات، يعمل بنظام المناطق الحرة 
الخاصة، بمدينة العاشر من رمضان، 
بتكلفة استثمارية تصل إلى 88 مليون 
دولار، وأن يستوعب المشروع 205 عمال 
مصريين مع الالتزام بنسبة ٪60 للمكون 
المحلي، وتصدير جانب كبير من إنتاجه 

للخارج.
كما وافــق المجلس على مــشــروع قــرار 
رئيس الجمهورية فيما يتعلق بالتعديل 
الأول لاتفاقية منحة المساعدة بشأن 
مبادرة تغير المناخ، بين حكومتى مصر، 

والولايات المتحدة.
ويتضمن التعديل إضــافــة مبلغ 5.5 
مليون دولار ليصبح إجمالى مساهمة 
الجانب الأمريكى فى الاتفاقية 20.500 
مليون دولار، بما يسهم فــى تعزيز 
قــدرة الحكومة المصرية على التكيف 
والتخفيف من الآثار الاقتصادية والبيئية 

والاجتماعية لتغير المناخ.
كما وافــق المجلس على مــشــروع قــرار 
رئيس الجمهورية بشأن التعديل الرابع 
ــســاعــدة للحوكمة 

ُ
لاتفاقية منحة الم

ــة، بـــين مصر  ــل ــام ــش ــة ال ــادي ــص ــت الاق
والــولايــات المتحدة.. ويتضمن التعديل 
الرابع إضافة مبلغ 13.5 مليون دولار، 
ليصبح إجــمــالــى مساهمة الجانب 
الأمريكى مبلغ 109.961 مليون دولار، 
كمساهمة من الوكالة الأمريكية للتنمية 

الدولية.
تهدف هــذه المنحة إلــى تعزيز أنشطة 
الحوكمة الاقتصادية الشاملة فى مصر 
بصورة أكثر استدامة، من خلال دعم 
تقديم خدمات حكومية تتسم بالكفاءة 
وسهولة الحصول عليها، خاصة بالنسبة 
للمرأة والفئات المهمشة، إلى جانب دعم 
الجُهود المبذولة لتحسين قنوات الاتصال 
بين الجهات الفاعلة الاقتصادية وبين 
القطاع الخاص وصانعى الــقــرار فى 
ــرة مُشاركة  مصر؛ وكذلك توسيع دائ
 عن تحسين 

ً
المرأة فى الاقتصاد، فضلا

آليات حل النزاعات التجارية ودعم 
ــراءات داخل المحاكم  جهود ميكنة الإج

الاقتصادية. 
ــك على  ــذل ــق ك ــ مــجــلــس الـــــوزراء واف
مشروع قــرار رئيس الجمهورية بشأن 
انضمام مصر إلــى عضوية الوكالة 

ــة لــلــتــأمــين عــلــى الــتــجــارة  ــقــي الأفــري
وتنمية الاستثمارات ATIDI وُيعزز 
الانضمام إلى الوكالة فرص التجارة 
الأفريقية، من خلال توفير حلول مرنة 
لتخفيف المخاطر السياسية والتجارية 
على المــســتــوى الإقــلــيــمــي، عــن طريق 
ستثمرين 

ُ
تقليل تكاليف مُعاملات الم

ستوردين، 
ُ
صدرين والم

ُ
قرضين والم

ُ
والم

 عن تكلفة الائتمان والتأمين. 
ً
فضلا

كــمــا وافـــق المــجــلــس عــلــى الترخيص 
لوزير المالية بإصدار عُملات تذكارية 
غير مــتــداولــة مــن الفضة، مــن فئات 
الخمسين جنيهاً، والعشرين جنيهاً، 
وذلك بمُناسبة مُرور 70 عاماً على أول 
عُملة وطنية مُتداولة من إنتاج مصلحة 

الخزانة وسك العملة.
فى ضــوء انتهاء العمل بقانون تقرير 
قيمين 

ُ
بعض التيسيرات للمصريين الم

بالخارج، والمتعلقة باستيراد السيارات 
ــوزراء على  من الخارج، وافق مجلس ال
طلب وزارة الهجرة وشئون المصريين 
بالخارج، السماح باستقبال التحويلات 
من الخارج لمدة شهر من تاريخ انتهاء 

القانون المشار إليه.
ذلك بهدف استكمال قبول التحويلات 
ــدى الجدية فى التقدم  ــواردة لمن أب الـ
للمرحلة الثانية من المبادرة، وصدر له 
أمر دفع على المنصة الالكترونى  خاصة 
أن هناك العديد من التحويلات العالقة 
ــن الــحــالات  ــدد آخـــر م ــرة وعـ ــأخ ــت والم
التى تحتاج آليات بديلة نظراً لوجود 
صعوبات فى إتمام تحويل المبلغ النقدى 
من الخارج قبل انتهاء المبادرة، نتيجة 
أسباب مُختلفة خارجة عن ارادتهم رغم 

جديتهم.

مدبولى.. فى افتتاح مجلس الوزراء:

متابعة جهود خفض أسعار السلع.. وضبط الأسواق

الموافقة على مشروع تصنيع الكابلات الكهربائية للسيارات.. باستثمارات 88 مليون دولار

انضمام مصر إلى عضوية الوكالة الأفريقية للتأمين على التجارة.. وتنمية الاستثمارات

مهلة شهر.. لاستقبال التحويلات من المصريين بالخارج لاستيراد السيارات

دراسة تطوير التعليم وربطه باحتياجات سوق العمل.. من خلال الحوار المجتمعى

..وخلال لقاء مع مسئولى شركة »سكاتك« النرويجية

..وفى اجتماع مع وزير الصحة:

٥ مشروعات جديدة تعتمد على الطاقة المتجددة بدلا من الكهرباء

بحث مشروعات الشراكة مع القطاع الخاص..
والدعم الطبى لأهالى غزة

بقلم

طلال أبوغزالة

كل خميس

تسخير الذكاء الاصطناعى 
لبناء مدن مستدامة

بينما نقف على أعتاب عصر جديد، من الواضح 
أن الــذكــاء الاصطناعى ليس مجرد أداة بل 
عنصر أساسى فى بناء مدن مستدامة قادرة على 
الصمود. وبصفتى شخصاً منخرطاً بعمق فى 
تعزيز التحضر المستدام، فأنا أدعو بقوة إلى دمج 
الذكاء الاصطناعى فى جميع جوانب التنمية 
الحضرية. كما إنه من واجبنا المشترك تبنى هذه 
التقنيات لتشكيل مستقبل حيث لا توفر المدن 
مساحات معيشية فحسب بل وتزدهر بانسجام 

مع الطبيعة.
من خلال دورى كرئيس لاتحاد التحضر المستدام 
فى نيويورك شهدت شخصيًا كيف أن للذكاء 
الاصطناعى القدرة على تحويل مسار مدننا. 
كونه يشكل حجر الأساس للتقدم المستدام، كما 
 مبتكرة للتصدى للتحديات المعقدة 

ً
يقدم حلولا

التى يطرحها التحضر وتغير المناخ.
مــع أن المــراكــز الحضرية هــى مــن ضـــرورات 
المجتمع الحديث، إلا أنها تواجه عقبات غير 
مسبوقة نتيجة للنمو الحضرى السريع. فالذكاء 
الاصطناعى يقدم بصيص أمل من خلال تقديم 
ــاءً وكفاءة فى إدارة المدينة؛  أساليب أكثر ذك
مــن الشبكات النظيفة المتكاملة مــع الذكاء 
الاصطناعى إلى الممارسات الزراعية الدقيقة، 
حيث يعيد الذكاء الاصطناعى تشكيل معالجتنا 
ــدن من  لقضايا الاســتــدامــة. كما أنــه يمكن الم
تحسين استخدام الطاقة، وتقليل النفايات، 
ــوارد بشكل أفضل، كل ذلك مع دعم  وإدارة الم

التوسع السكانى والحد من الضرر البيئي.
إن تهديد تغير المــنــاخ الـــذى يــلــوح فــى الأفــق 
يعرض كوكبنا للخطر، إلا أننا بوجود الذكاء 
الاصطناعى نمتلك حليفاً حاسماً فــى هذه 

المعركة.
من خــلال استخدام الــذكــاء الاصطناعى فى 
مراقبة وتنفيذ المبادرات البيئية، تستطيع المدن 
تعزيز قدرتها على التنبؤ بالكوارث والاستجابة 
لها، مما يقلل فــى نهاية المــطــاف مــن ضعف 
الــســكــان الــحــضــريــين. وتلعب أدوات الــذكــاء 
الاصطناعى )مثل التحليل التنبؤى وإدارة 
الحوادث( دورًا حاسمًا فى بناء أنظمة حضرية 
متماسكة يمكنها التكيف مع التحديات التى 
يثيرها التغير المناخى والصمود أمامها. يُنصح 
الراغبون فى معرفة المزيد عن تأثير الذكاء 
الاصطناعى على عالمنا بقراءة كتابى »المستقبل 

الرقمى الحتمي«.
فقد أحدث ظهور الذكاء الاصطناعى التوليدى 
)GEN AI( ثـــورة فــى إمكانية الــوصــول إلى 
تقنيات الذكاء الاصطناعي، مما مكن الأفراد 
ــات ذوى المــســتــويــات المــتــفــاوتــة من  ــس ــؤس والم
الخبرة الفنية مــن الاســتــفــادة مــن إمكانيات 
الذكاء الاصطناعي. ويعمل الذكاء الاصطناعى 
التوليدى على تمكين الوصول إلى هذه التقنيات، 
مما يمكن جمهور أوسع من التفاعل مع الذكاء 
ــع التقدم  الاصطناعي، وتعزيز الابتكار ودف

للعديد من الصناعات.
يعد دمج الذكاء الاصطناعى فى عمليات المدينة 
أمــراً أساسياً للتغلب على تعقيدات الحياة 
الحضرية، وتيسير التخطيط الحضرى المحسّن 
وعمليات صنع القرار. ويمكن من خلال قدرات 
تحليل بيانات الذكاء الاصطناعي، لكل جزء 
داخل المدينة - من إشارات المرور إلى أنظمة المياه 
- العمل بتناغم، مما يسهم فى خلق بيئة حضرية 

مستدامة.
يسلط التأكيد على أهمية دمــج مهمة اتحاد 
التحضر المستدام فى المناقشات حول دور الذكاء 
الاصطناعى فى التنمية الحضرية المستدامة، 
الضوء على المساهمات المهمة للاتحاد، الذى كان 
فى طليعة الدعوة إلى التصميم المرن واستراتيجيات 
التخطيط المتقدمة. من خلال التفاعل مع القادة 
الفكريين العالميين، ومشاركة المعرفة، وتشجيع 
مشاركة الشباب فى عمليات تطوير المدن، يستمر 
اتحاد التحضر المستدام فى أداء دور حاسم فى 
تحقيق أهداف التنمية المستدامة، مع التركيز على 
تعزيز المدن الشاملة والآمنة والمتينة والمستدامة. 
من خلال تنظيم الفعاليات الدولية المهمة وتقديم 
التوصيات الأساسية التى تسهم فى جدول أعمال 
الحكومات الدولية، يعمل اتحاد التحضر المستدام 

على تشكيل مستقبل التحضر.
ومــن خــلال تبنى الإمكانيات التحويلية للذكاء 
الاصطناعي، يواصل اتحاد التحضر المستدام 
القيام بدور رائد فى مكافحة تغير المناخ على نطاق 
دولي. وتهدف مبادراتها وشراكاتها المبتكرة إلى 
ضمان استدامة النمو الحضرى للجميع من خلال 
تسخير قدرات الذكاء الاصطناعى لإنشاء مدن لا 
تدعم حياة الإنسان فحسب، بل تتعايش بانسجام 
مع الطبيعة، وهو أمر ضــرورى لاستدامة 

مستقبل كوكبنا.

تقول

جاء مؤتمر اتحاد القبائل العربية ليؤكد على ثقة المصريين فى 
المستقبل وبأن مصر ستكتمل فيها حلقات المشروع الوطني.. مشروع 
البناء والتنمية والإنجاز.. فى الجمهورية الجديدة التى قال عنها 
الرئيس السيسي: »جمهورية التنمية والبناء والتى تهدف إلى التطوير 
وتغيير الواقع.. وتؤسس لنسق فكرى واجتماعى وإنسانى شامل«.. 
ومجتمع متطور تسوده قيم إنسانية رفيعة.. جمهورية تهدف وتؤكد 

على ثوابت الدولة المصرية بعمقها الإستراتيجي.
من أهم نتائج المؤتمر التى ستكون من ركائز المستقبل هى معاهدة 
القبائل السيناوية والعربية للرئيس السيسى بأنهم سيشكلون حائط 
صد دفاعاً عن الوطن.. وإيمانهم بأن القادم أفضل وأن مصر فى 
رباط إلى يوم الدين.. وأن هذا الاتحاد سيعمل على ترجمة رسائل 

الرئيس الوطنية والقومية إلى واقع معاش بين المصريين.

اتحاد القبائل العربية .. 
واكتمال المشروع الوطنى

كتبت - جيهان حسن
التقى د. مصطفى مدبولى رئيس 
ــوزراء صباح أمس تيريه  مجلس ال
بيلسكوج الرئيس التنفيذى لشركة 
»سكاتك« النرويجية لاستعراض 
ــذى لـــعـــدد من  ــي ــف ــن ــت ــف ال ــوقـ المـ
مشروعات الطاقة المتجددة التابعة 

للشركة فى مصر.
قال د. مدبولى إنه يتابع مع وزير 
الــكــهــربــاء تــذلــيــل أى صــعــوبــات 
ــاء أى  ــ ــن شــأنــهــا إرج ــد يــكــون م ق
ــة ســواء  ــرك ــش ــات ال ــروع ــش مــن م
المشروعات التى تعمل عليها بالفعل 
أو المشروعات التى تدرس تنفيذها 

خلال المرحلة المقبلة.
ــر نــائــب  ــام ــرض مــحــمــد ع ــع ــت اس
الرئيس التنفيذى لمنطقة افريقيا 
والــشــرق الأوســط لشركة سكاتك 
عــدداً من المشروعات التى تدرس 
الشركة تنفيذها فى مصر خلال 

المرحلة المقبلة.
وشمل مشروعا ضخما لبطاريات 
تخزين الكهرباء وإنتاج الكهرباء 
مــن الــطــاقــة الشمسية بــقــدرة 1 
جيجاوات والــذى سيتم تمويله من 
ــرز مؤسسات التمويل  عــدد من أب
ــروع آخــر  ــش ــة لم ــاف ــة.. إض ــي ــالم ــع ال

لتمويل أحد أكبر مصانع الألمونيوم 
فــى مصر للاعتماد على الطاقة 
المتجددة باعتبار أن هذه الصناعة 
مــن أكــثــر الــقــطــاعــات المستهلكة 
للكهرباء موضحاً أن المرحلة الأولى 
من المشروع تستهدف إنشاء محطة 
طاقة شمسية بقدرة 1 جيجاوات 
مما يمكن شــركــة الألمــونــيــوم من 
الاستغناء عن 58 ٪ من الكهرباء 
التى تحتاجها من الشبكة القومية 

للكهرباء.
كما تطرق إلى أحد أهم مشروعات 
الأمونيا الخضراء التى تستهدف 
ــدى  ــى إحـ ــا فـ ــه ــت ــام الــشــركــة إق
المحافظات الشمالية لإنتاج 150 
ألف طن سنوياً الأمــر الــذى يمكن 
أن تستفيد منه مصانع الأسمدة 
التى تعد من أكثر القطاعات أيضا 

استهلاكا للوقود التقليدي.
كما تجرى الشركة مفاوضات مع 
واحــدة من أكبر الشركات العالمية 
لإنشاء مصنع لها لإنتاج مكونات 
المــحــلــلات الــكــهــربــائــيــة المنتجة 
للهيدروجين الأخــضــر بالمنطقة 

الاقتصادية لقناة السويس.
ووجــه رئيس الـــوزراء بسرعة عقد 
اجتماع مع مسئولى شركة سكاتك 
النرويجية وعدد من الوزراء المعنيين 
لبحث سبل الإسراع فى تنفيذ هذه 
المــشــروعــات لاسيما أن جميعها 
تتوافق مع توجه الــدولــة المصرية 
للتحول نحو الاقــتــصــاد الأخضر 
واســتــبــدال الــوقــود النظيف بدلا 
من الــوقــود الأحــفــورى لاسيما فى 
الصناعات الثقيلة كثيفة استهلاك 

الطاقة.
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كتبت - جيهان حسن:
عقد د. مصطفى مــدبــولــى رئــيــس مجلس 
الوزراء اجتماعاً أمس مع د. خالد عبدالغفار 
وزيــر الصحة الــذى استعرض ملف تشجيع 
الاســتــثــمــار فــى قــطــاع الصحة وأشـــار إلى 
مشروعات الشراكة مــع القطاع الخاص، 
ومنها إدارة وتشغيل عدد من المنشآت الصحية 
القائمة، وتتمثل فى مبرة المعادى وكــل من 
مستشفى هليوبوليس )المؤسسة العلاجية( 
والعجوزة، ومستشفى الشيخ زايد آل نهيان، 

وأورام دار السلام )هرمل(.
قــال: إن هناك شراكات أيضا مع القطاع 
ــل تقديم خــدمــات وزارة  الــخــاص مــن أج

الصحة، بالإضافة إلــى شــراكــات أخــرى 
مع القطاع الخاص فى المنشآت الصحية 

الجديدة.
ــراءات اللازمة  ــ ــه تــم اتــخــاذ الإج أوضــح أن
لتحسين البيئة التشريعية للاستثمار فى 
القطاع الصحي، والمتمثل فى مشروع قانون 
منح الــتــزام المــرافــق العامة لإنشاء وإدارة 

وتشغيل وتطوير المنشآت الصحية.
تطرق الاجتماع لاستعراض نبذة عن صور 
الدعم الطبى المقدم للأشقاء الفلسطينيين 
بقطاع غــزة؛ حيث شمل هــذا الدعم 1389 
حــافــلــة، كما تضمنت التعامل مــع حــالات 
المــرضــى مــن خــلال 105 مستشفيات، وتم 

إجراء 1800 عملية جراحية حتى الآن.


